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  ГЛАВНОЕ .

Когда тыл – 
надёжный

4 июля в России отмеча-
ется День тыла уголовно-
исполнительной системы.

В эту дату в 1866 году в Российской 
империи впервые были установлены 

нормы жилой площади для каждого заключенного, их 
раздельное содержание по полу, возрасту и сословиям, 
порядок организации питания и снабжения вещевым 
имуществом. Таким образом, государство впервые взяло 
на себя содержание данной категории лиц.

Сегодня тыловая служба является одним из основных 
подразделений уголовно-исполнительной системы. В ее 
обязанности входит обеспечение продовольствием, 
оборудованием и имуществом службы, форменным 
обмундированием, ГСМ, спецтехникой.

  КАЛЕНДАРЬ �АП� .
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На эти цели направлено 55,2 млн рублей, сообщает 
Минсоцзащиты региона. Размер ежемесячной поддерж-
ки составляет 13 373 рубля. Выплаты положены, если 
на каждого члена семьи среднедушевой доход меньше 
прожиточного минимума.

А дорога 
серою лентою вьётся

В Алтайском крае уже отремонтировали 35 дорожных 
участков из планируемых 160 по национальному проекту 
«Безопасные качественные дороги».

На трассе Алтай – Кузбасс в Тальменском районе рабочие 
обновили порядка восьми километров.

На автомобильной дороге Благовещенка – Нижняя Су-
етка в Благовещенском районе работы закончились на 
трех участках общей протяженностью шесть километров.

Завершились работы на участке протяженностью три 
с половиной километра на трассе Поспелиха – Новичиха – 
Волчиха в Новичихинском районе, на дороге Крутиха – Пан-
крушиха – Хабары в Панкрушихинском районе.

По два километровых участка отремонтировали на трассах 
Сибирские Огни – Чернопятово – Нагорный в Павловском 
районе и Алтайское – Булатово в Алтайском районе.

Всего в 2023 году специалисты обновят порядка 160 объектов.

Будут рады 
гостям

С 5 по 9 июля в Славгороде пройдет Межрегиональный 
фестиваль «Перекрёсток культур».

В этом году на фестиваль приедут участники из 30 районов 
и пяти городов края, делегации из Кемеровской и Томской 
областей, Красноярского края. Фестиваль примет гостей из 
Республики Алтай, Республики Бурятия, а также Казахста-
на. Впервые его посетят делегации из Китайской Народной 
Республики и Королевства Таиланд.

В рамках фестиваля, помимо традиционных выставок 
и мастер-классов, будут работать площадки гармонистов, 
казачьей культуры, гастрономическая и этнодискотека.

Кроме того, организаторами предусмотрена спортивная 
площадка «Играй, Алтай!», для руководителей творческих 
коллективов и этнокультурных объединений – круглый стол 
по сбору, оформлению и хранению предметов культуры.

Дмитрий СЕРДОВ

События 
на Украине

Об основных событиях 492-го дня специальной во-
енной операции.

В Минобороны РФ отчитались об уничтожении украинских 
военных, засевших под херсонским Антоновским мостом.

На Южно-Донецком направлении отражена атака про-
тивника. Потери Киева на Южно-Донецком и Запорожском 
направлениях составили до 150 человек.

Глава Чечни Рамзан Кадыров сообщил, что в ЛНР разбита 
группа десантно-штурмовых войск Украины.

Замглавы Минобороны Украины Анна Маляр призна-
ла, что ситуация на Сватовском направлении для Киева 
осложнилась.

Федеральный канцлер Германии Олаф Шольц заявил, что 
ФРГ не хочет поставлять Украине оружие дальнего действия 
для применения по РФ.

Никита ИВАНОВ
По информации РИА Новости

Переменная облачность. Преиму-
щественно без осадков, в конце дня 

кратковременный дождь, гроза. Ветер 
восточный, ночью 2-7м/с, днём 7-12м/с.
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Переменная облачность. 
Преимущественно без осадков, 
возможна гроза. Ветер северо-
восточный 3-8 м/с.

  ПРОГНОЗ .  ЖИВОТНОВОДСТВО .

Переменная облачность. Ночью 
преимущественно без осадков. 
Ветер северо-восточный, ночью
 4-9 м/с, днём 6-11м/с.

5 июля

6 июля

Вот такая Ламбада
Выводка племенных живот-
ных не оставила равнодуш-
ными посетителей Дня Си-
бирского поля. Говорят, что 
подобные шоу устраивают на 
аграрных выставках только 
в Алтайском крае.

Это, с одной стороны, пропаганди-
рует животноводство, с другой – при-
влекает потенциальных покупателей 
скота. Хорошей практикой считается 
продажа лучших животных прямо на 
выставке.

Нынче в показе участвовали 24
племпредприятия, выставив 90 луч-
ших особей. Среди них по четыре 
породы молочных и мясных коров, 
лошади и мелкий скот.

– Пока не можем продемонстриро-
вать пчел и маралов. Но мы работаем 
над этим, – заверил Сергей Князев,  
директор Центра сельскохозяйствен-
ного консультирования – краевого 
госучреждения, которое ежегодно и 
организовывает мероприятие.

На День Сибирского поля пле-
менные хозяйства представляют 
животных класса элита-рекорд. Их 
экстерьер оценивает строгое жюри, 
выставляя оценки. Лучшие экзем-
пляры занимают призовые места. 
И желающие могли посмотреть их во 
всей красе во время так называемой 
выводки. Специалисты понимающе 
цокали языками, глядя на хорошо вы-
полненные формы скота, а неподго-
товленные зрители от души смеялись 

над тем, как телки задорно бегали по 
демонстрационной площадке, вырвав 
поводок из рук своих провожатых.

Л�����
Первым на арену вывели орловского 

рысака предприятия «Агро-Стандарт» 
Алтайского района.

– Сегодня компании вручим ли-
цензию на разведение орловской ры-
систой породы, – во всеуслышание 
заявила Юлия Симошина, начальник 
отдела консультирования по живот-

новодству и племенному делу Центра 
сельхозконсультирования.

Затем перед жюри предстала упитан-
ная, с хорошо развитой мускулатурой 
новоалтайская кобыла. Эта мясная по-
рода была выведена на Алтае. Она при-
способлена к условиям круглогодичного 
стойлового содержания, хотя может и па-
стись на лугах. Например, в Чарышском 
районе такие лошади круглогодично 
добывают себе корм самостоятельно, 
выбивая его зимой из-под снега.

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru
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Так на белом полотне появляется рисунок. Галина Шишлакова и Виктор Томенко.

В швейном цехе работа в разгаре.

в Барнаулев крае сегодня

(Окончание на 3 стр.)

Новоалтайские инновации 
поддержал губернатор
На предприятии ГК «Свит» 
в Новоалтайске, где про-
изводят одеяла, подушки 
и постельное белье, при-
думали, как заменить 
зарубежное сырье оте-
чественным, и скоро эта 
идея реализуется в полной 
мере.

В����� ����� ПЭТ-����
Губернатор края Виктор Томенко 

посетил все ключевые точки пред-
приятия – цеха отбеливания тка-
ней, печати на тканях, швейный, 
участок разделения пуха и пера и 
пообщался с коллективом заво-
да. Особое внимание губернатор 
уделил инновационному цеху по 
производству наполнителя для по-
душек и одеял из переработанной 
ПЭТ-тары. Планируется, что этот 
цех заработает осенью и позволит 
предприятию не закупать сырье 
из-за границы и снизить себестои-
мость изделий. Это яркий пример 
эффективного импортозамещения.

– Благодаря таким неравнодуш-
ным предпринимателям и сотруд-
никам экономика Алтайского края 
развивается, – отметил Виктор То-
менко. – У нас появляются такие 
инновационные, экологичные 
производства, как новая линия по 
производству наполнителей из пе-
реработанных бутылок. Технология 
использования такого токсичного 
ресурса, как пластик, – это замеча-
тельно. Мы понимаем, зачем его 
собирать, куда отделять, во что 
это все превращается. Продукция 
продается в алтайских магазинах, 
выходит уже за пределы региона, 
так что нам есть чем гордиться. 
Появляется и дополнительная воз-
можность учить молодежь сорти-
ровке мусора. Будем продолжать 
вас поддерживать!

(Окончание на 2 стр.)
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Крупные рогатые
Дальше зрители любовались тел-

ками. Первым вывели Ламбаду из 
племзавода «Учхоз «Пригородное», 
где разводят животных голштин-
ской породы, от которых в среднем 
надаивают по 9800 кг молока в год.

Но вот на подиуме показались пред-
ставители черно-пестрой породы ООО 
«Мелира». За прошлый год хозяйство 
добилось средней годовой продуктив-
ности коров в районе 9 тыс. литров. 
А корова Вега дала за год 16 тыс. литров!

Племзавод «Степной» занимается 
разведением красной степной породы 
уже 37 лет. К этой породе добавляли 
гены красной датской для улучшения 
жирности молока.

Красные степные выживают в слож-
нейших климатических условиях (при 
-45 зимой до +45 летом) и дают много 
молока.

– В «Степном» отдельные животные 
имеют продуктивность до 12 тыс. ли-
тров, – отметил Сергей Князев. – Уни-
кальная порода, которую пытаемся 
сохранить для будущих поколений 
в желаемом типе, без пятен.

Тут на арене показались телки из 
«Брюкке-Агро». Недавно сформирован-
ное хозяйство получило племенной 
статус в прошлом году и хорошо разви-
вается. За год поголовье выросло с 500 
до 1200 голов. Собственники перестро-
или все помещения для выращивания 
животных, перешли на беспривязное 
содержание, и, как результат, продук-
тивность выросла до 6 тыс. литров.

АО «Имени Гастелло» показало сим-
ментальских телок. На сельхозпред-
приятии начали племенную работу 
в 2008 году, завезя животных из За-
падной Европы. Сегодня мы видим 
там сформированный скот с хорошо 
выраженными формами.

Корма и сбыт
Корова из ООО «Лебяжье» заняла 

первое, а телка – второе место.
– Мы участвуем в таких меропри-

ятиях, чтобы люди видели наш за-
мечательный скот, – объясняет руко-
водитель хозяйства Евгений Егоров.

С 1997 года предприятие разводит 
герефордов, имеет статус племенного 
завода, в котором содержится 1300 
голов, из них маточное ядро – 750 
животных. За минувший год оно 
выросло на 100 голов.

В «Лебяжьем» планируют и дальше 
наращивать стадо. Для этого сейчас 
там возводят типовой санпропуск-
ник, навозохранилище и еще одну 
кормовую площадку.

– Для расширения мясного ско-
товодства у нас все есть, только бы 
дождики шли почаще, – переживает 
Евгений Егоров.

Нынешняя весна и начало лета в 
Егорьевском районе выдались сухими, 
а тут еще лесные пожары случились. С 
кормами ситуация очень напряженная.

– Мы еще не заготовили ни одного 
центнера сенажа, – признался руково-
дитель «Лебяжьего». – Нечего косить, 
поэтому ведем переговоры с ферме-
рами из других районов о покупке 
там кормов.

Племенные хозяйства зарабатыва-
ют в основном на реализации элитно-
го скота, который покупают товарные 
хозяйства для формирования пле-
менного ядра. Но после того, как год 
назад в Казахстане обнаружили вирус 
ящура, ветеринары обязали пригра-
ничные регионы вакцинировать скот 
от этого заболевания и разрешили 
им торговать только между собой.

– У нас сократились объемы субси-
дирования племенного молодняка и 
перечень регионов сбыта, – говорит 
Евгений Егоров. – Если раньше про-

давали по всей России от Пермского 
края до Сахалина, то с мая этого года 
только в девяти приграничных с Ка-
захстаном краях и областях.

ООО «Альтаир» (Локтевский рай-
он) заняло первое место по телкам и 
второе по коровам породы казахская 
белоголовая. В хозяйстве 1200 голов. 
Заведующий фермой Иван Ефремов 
рассказал, что этой мясной породой 
выгодно заниматься. Она неприхот-
лива в уходе, животные могут питать-
ся соломой, при этом дают хорошие 
привесы, в среднем на 900 граммов 
в сутки. Уже в нынешнем году пого-
ловье выросло на 50 коров.

Не стоять на месте
Сергей Князев считает, что пле-

менное животноводство края не 
должно стоять на месте, хотя бы шаг 
вперед нужно ежегодно делать, то 
есть повышать показатели продук-
тивности животных.

С каждым годом алтайский пле-
менной скот становится все лучше и 
лучше. В прошлом году он завоевал 16 
золотых медалей на ВДНХ в Москве.

– Это результат кропотливой рабо-
ты, использование быков собствен-
ной селекции, выбраковка менее 
продуктивных экземпляров. Это 
большой, ежедневный, тяжелый, 
но очень интересный труд, – поды-
тожил руководитель Центра сель-
хозконсультирования.

Евгений ШУМИЛОВ 
 (фото автора)

  ЖИВОТНОВОДСТВО .

Вот такая Ламбада
(Начало на 1 стр.)

330 компаний стали участ-
никами «Дня Сибирского 
поля – 2023» в Алтайском 
крае. Посетить мероприя-
тие приехали аграрии со всей 
страны. Они знакомились с 
новейшими технологиями 
в области сельского хозяй-
ства.

«Такие мероприятия создают от-
личную площадку для диалога меж-
ду поставщиками, производителя-
ми и потребителями, здесь ведется 
поиск новых точек сбыта», – оценил 
значимость события полномочный 
представитель Президента РФ в СФО 
Анатолий Серышев.

Выставку посетил министр сель-
ского хозяйства России Дмитрий Па-
трушев. Он назвал Алтайский край 
одним из ключевых сельхозрегио-
нов страны и отметил вклад региона 
в обеспечение продовольственной 
безопасности.

Губернатор Алтайского края Вик-
тор Томенко коротко рассказал о 
достижениях. Несмотря на труд-
ные погодные условия и снег в мае, 
аграрии завершили посевную кам-
панию вовремя. В этом году в крае 
увеличены посевы подсолнечника, 
яровой пшеницы, сои и гречихи.

«На сегодняшний день в Сибири 
засеяно 13,2 миллиона гектаров, 
из них 37% – площади Алтайского 
края. Работы были выполнены 
качественно и в нужные сроки, в 
первую очередь благодаря профес-
сионализму наших сельхозтоваро-
производителей и необходимому 
техническому обеспечению, которое 
удалось сформировать за предыду-
щие годы…», – отметил губернатор.

Он также добавил, что рента-
бельность сельхозорганизаций в 
Алтайском крае сегодня значитель-
но выше среднероссийского уровня.

В основе роста – удобрения
Мнением о том, что стоит в ос-

нове такого мощного укрепления 
регионального АПК, с корреспонден-
том «Алтайской правды» на выстав-

ке поделился заместитель министра 
сельского хозяйства Алтайского 
края по растениеводству Николай 
Халин. По его словам, аграрии 
понимают, что сегодня мало каче-
ственно выполнить предпосевную 

обработку почвы и иметь хорошие 
семена. Рост может быть лимити-
рован недостатком минерального 
питания. Многие хозяйства сегодня 
делают упор на качество работы с 
минеральными удобрениями.

Экспертом и надежным пар-
тнером в этой сфере для сибир-
ских аграриев выступает компа-
ния «ФосАгро-Сибирь», входящая 
в крупнейшую российскую сеть 
дистрибуции минеральных удо-

брений «ФосАгро-Регион» (Группа 
«ФосАгро»). Она также приняла 
участие в «Дне Сибирского поля». 
На стенд компании в течение всех 
дней работы выставки обращались 
сельхозпроизводители не только 

Алтайского края, но и всех регио-
нов Сибири.

«ФосАгро-Сибирь» начала рабо-
тать в феврале прошлого года. Это 
стало очередным этапом развития 
сети в Сибирском и Дальневосточ-
ном федеральных округах, которое 
началось более пяти лет назад с от-
крытия региональных офисов. Се-
годня офисы компании работают в 
Красноярске, Барнауле, Уссурийске 
и Новосибирске.

– В сибирских регионах насчи-
тывается более тысячи потре-
бителей нашей продукции, и с 
начала работы «ФосАгро-Сибирь» 
клиентская база выросла пример-
но в полтора раза, – рассказал ди-
ректор «ФосАгро-Сибирь» Альберт 
Иванов. – Сибирские аграрии по-
следовательно наращивают приме-
нение удобрений, и мы полностью 
удовлетворяем их запросы, работаем 
на опережение. За прошлый год мы 
поставили на территорию СФО более 
200 тысяч тонн нашей продукции, 
за шесть месяцев текущего года – 
уже почти 240 тысяч тонн.

В ассортименте компании свыше 
50 марок удобрений «ФосАгро», в том 
числе инновационные комплексные 
удобрения с макро-, микро- и мезоэле-
ментами в одной грануле. Хорошим 
спросом, по словам Альберта Ивано-
ва, традиционно пользуются жидкие 
удобрения, а именно комплексное 
удобрение APALIQUA NP 11:37 (ЖКУ). 
Это особенно характерно для Алтай-
ского края.

– Алтайский край в нашем округе 
является передовым потребителем 
этого инновационного продукта. 
На его долю приходится половина 
поставок жидких фосфорных удо-
брений в СФО. Преимущества ЖКУ 
в том, что оно не требует влаги для 
растворения и перевода элементов 
питания в почвенный раствор, рав-
номерно распределяется в пахотном 
слое почвы и обеспечивает растения 
питанием с момента его внесения, – 
сообщил директор компании.

В этом году и на Алтае, и в Новоси-
бирской области во время посевной 
кампании с осадками были большие 
проблемы. Но те хозяйства, которые 
применяют ЖКУ, могут ожидать 
достойный урожай даже в таких 
условиях.

Павел Латарцев, директор по про-
изводству АО «Орбита», рассказал, 
что предприятие применяет разные 
марки удобрений «ФосАгро».

– Они дают прибавку урожая, 
ведь минеральное питание помогает 
растению развиваться и раскрывать 

свой потенциал, это отражается на 
количестве и качестве урожая, сле-
довательно, и на нашей прибыли. К 
слову, все закупки мы осуществляем 
только после мониторинга цен на 
рынке. В «ФосАгро-Сибирь» условия 
всегда выгодные, – рассказал аграрий.

Он выразил намерение попробо-
вать новые марки удобрений с серой – 
это важный элемент формирования 
белка, кроме того, сера участвует в 
усвоении растениями азота, таким 
образом влияет на качество и коли-
чество урожая. Содержания серы в 
сибирских почвах бывает недостаточ-
но. «Мы в эту сторону смотрим очень 
внимательно и намерены в будущем 
приобрести два-три вагона таких удо-
брений. Если понравятся, можно будет 
и дальше в этом плане работать».

Новые сервисы –  
новые перспективы

Помимо увеличения объемов 
поставок и расширения ассорти-
мента минеральных удобрений 
«ФосАгро-Сибирь» развивает и но-
вые сервисы в сфере контроля за 
почвенным плодородием с примене-
нием современного оборудования, 
обеспечивающего качественное 
предоставление широкого спектра 
услуг, от агрохимического обследо-
вания почв до разработки высоко-
точных карт дифференцированного 
внесения удобрений.

На выставке новое оборудование 
вызвало высокий интерес посетите-
лей стенда. Это автоматизирован-
ный почвенный пробоотборник. 
С его помощью эксперты компа-
нии оперативно проводят агрохи-
мическое обследование полей и 
составляют для сельхозпредпри-
ятия подробные рекомендации о 
применении удобрений на каждом 
поле, в том числе с учетом разных 
зон плодородия.

Точное определение зон внесения 
и рациональное распределение удо-
брений по ним позволяет повысить 
урожайность культур на 10–25%, 
показывает практика компании.

Новыми технологиями минераль-
ного питания активно интересова-

лись алтайские земледельцы. Олег 
Панькин, коммерческий директор 
«Агро-Сибирь» из Смоленского рай-
она, считает, что без применения 
удобрений, особенно в засушливые 
периоды, рассчитывать на достой-
ный урожай не приходится.

– Мы уже не первый год приме-
няем удобрения «ФосАгро». У них 
высокое качество, что сразу видно 
в приростах урожайности, увели-
чении стрессоустойчивости рас-
тений. И благодаря партнерству с 
«ФосАгро-Сибирь» урожаи у нас год 
от года растут. В нынешнем году мы 
вновь здесь заказывали удобрения 
и оперативно их получили, – рас-
сказал Олег Панькин.

Владимир Сериков, глава КФХ 
«Летяжье», которое обрабатывает 
13 тысяч гектаров в Томской обла-
сти, приехал на «День Сибирско-
го поля» с планом посетить стенд 
«ФосАгро-Сибирь». Он уже гото-
вится к осенней посевной, будет 
сеять озимую пшеницу. Специаль-
но зашел на стенд, чтобы догово-
риться о поставках: «Я постоянно 
сотрудничаю с компанией, каждый 
год приобретаю порядка 2,5 ты-
сячи тонн удобрений. Меня здесь 
ни разу не подвели, это надежная 
компания».

Денис Харитонов, агроном хозяй-
ства «Приозерное» (Зональный район 
Алтайского края), рассказал, что 
хозяйство выращивает яровую и 
озимую пшеницу, овес, рапс, сою, ку-
курузу, ячмень: «На каждой культуре 
применяем удобрения «ФосАгро», 
и всегда с неизменным успехом. В 
последнее время наше хозяйство 
перешло исключительно на эти удо-
брения. На это решение повлияли 
выгодные условия и оперативное 
обслуживание в «ФосАгро-Сибирь».

Выставка в очередной раз показа-
ла, что резервы для роста сибирско-
го АПК огромны, есть потенциал для 
роста, и аграрии готовы вкладывать 
в развитие технологий, чтобы по-
лучать больше хорошего урожая, 
укреплять свое благосостояние и 
экономику страны.

Константин СОМОВ,  
Андрей КАСПРИШИН (фото)

  АПК .

Стратегический ресурс  
для сибирских земледельцев

«Сибирские аграрии последовательно 
наращивают применение удобрений, и мы 
полностью удовлетворяем их запросы, 
работаем на опережение». 

Директор «ФосАгро-Сибирь» Альберт Иванов.В выставочном павильоне компании. Новые клиенты.

Реклама

Как система точного зем-
леделия способна сэконо-
мить аграриям время и 
деньги? Об этом на агро-
форуме «День Сибирского 
поля» рассказали предста-
вители компании с почти 
вековой историей – Рост-
сельмаш, которая активно 
внедряет цифровые опции 
в свои сельхозмашины.

Цель таких разработок, в ос-
нове которых лежит платформа 
РСМ Агротроник, – повысить про-
изводительность, сократить агро-
сроки, уменьшить утомляемость 
механизаторов, а также снизить 
издержки на проведение полевых 
работ, в том числе топливо, сред-
ства для обработки растений, и 
повысить безопасность полевого 
труда. Директор департамента 
продаж по РФ (Восток) Ростсель-
маш Роман Статияди подробно 
рассказал губернатору края Вик-
тору Томенко и полпреду Прези-
дента РФ в СФО Анатолию Серы-
шеву после церемонии открытия 
мероприятия о последних разра-
ботках компании и цифровых 
электронных системах, которые 
являются отличным инструмен-
том для современного агрария на 
пути повышения рентабельности 
своего хозяйства.

Для высокопоставленных го-
стей и интересующихся клиен-
тов работа опций для агромашин 
демонстрировалась на специаль-
ном экране, показывающем воз-
можности удаленного контроля 
техники даже с мобильного теле-
фона. Ядром всех электронных 
опций, внедряемых компанией 
Ростсельмаш, является плат-
форма агроменеджмента РСМ 
Агротроник. Это аппаратно-про-
граммный комплекс. Данные с 
техники, оснащенной платфор-
мой, автоматически передаются 

на сервер, что дает возможность 
дистанционно контролировать 
технологические процессы и 
эффективно управлять парком 
с собственного смартфона, ком-
пьютера или планшета.

– Система точного земледе-
лия РСМ Агротроник позволя-
ет получить удаленный кон-
троль над технологическими 
процессами, оптимизировать 
режимы эксплуатации, а так-
же планировать и эффективно 
управлять парком в режиме 
реального времени, – отметил 
Роман Статияди. – Например, 
модуль «Погода» позволит быть 
всегда в курсе текущих погод-
ных условий, а также прогноза 
по конкретным территориям и 
полям. Модуль «Планирование» 
сумеет помочь спланировать все 
операции в поле и вернуться к 
этим данным в любое время.

Есть много других интересных 
и полезных цифровых программ, 
которые можно встроить в рос-
сийскую сельхозтехнику для 

повышения ее эффективности. 
Новинка этой весны – Система 
РСМ Агротроник Пилот 1.0 элек-
троруль, которую Ростсельмаш 
показал в рамках демопоказа 
на тракторе серии 2000. Зрите-
ли, присутствовавшие на поле, 
смогли наглядно убедиться в ра-
боте системы. По результатам 
проведенных отечественным 
брендом испытаний опция спо-
собна повысить производитель-
ность тракторов до 60%! А все за 
счет сокращения перекрытий 
и пропусков, ведь механизатор 
не всегда пройдет параллельно 
предыдущему гону с точностью 
в 2,5 см, а электронная система 
дает такую возможность. Таким 
образом, колоссально экономится 
топливо и время на обработку 
полей.

Все цифровые опции позво-
ляют освободить механизатора 
от рутинного процесса руления, 
чтобы он сосредоточился на ка-
чественном протекании техно-
логических процессов.

– И это только часть цифро-
вых систем точного земледе-
лия, которые внедряет Рост-
сельмаш, заботясь о комфорте 
механизаторов и сельхозпроиз-
водителей, – подытожил Роман  
Стадияди.

На стенде компании «Европа» 
Ростсельмаш и Сбербанк подпи-
сали соглашение о льготном кре-
дитовании алтайских аграриев. 
Современная техника, высокая 
скорость обслуживания и цифро-
визация процессов – это три со-
ставляющие успеха современного 
агропредприятия. У Ростсельмаш 
есть что предложить сельхозпро-
изводителям Алтайского края.

Кроме того, специалисты тор-
говой компании «Европа», офи-
циального дилера отечествен-
ного производителя, отвечали 
на многочисленные вопросы 
гостей «Дня поля» и рассказы-
вали о специальных финансовых 
программах для приобретения 
агромашин Ростсельмаш.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА

  ИННОВАЦИИ .

Российской технике  
в помощь

Директор департамента продаж Роман Статияди  
подробно рассказал губернатору о последних разработках Ростсельмаш.

Реклама
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Пластик, который в 
процессе переработки в 
дальнейшем превратит-
ся в мягкий наполнитель 
для одеял, собирают в кон-
тейнеры в разных городах 
края. Благодаря этому пред-
приятие сможет заменить 
сырье из-за границы, а зна-
чит, цены на продукцию 
снизятся.

– Недавно мы закупи-
ли линию по производ-
ству волокна из бутылок, 
– рассказала директор 
предприятия Галина Ши-
шлакова. – Мы ставим свои 
контейнеры и призываем 
всех жителей края не вы-
брасывать бутылки в му-
сор, а относить их туда, где 
они получат вторую жизнь. 
Будет волшебное действо 
– заходит бутылка, а выхо-
дит прекрасное белое пу-
шистое волокно, которым 
мы будем наполнять наши 
подушки и одеяла.

Курс на развитие
Сейчас в инноваци-

онном цехе идет монтаж 
оборудования. Предполо-
жительно в ноябре или 
начале декабря линию 
можно будет уже пока-
зать в действии. С произ-
водством ткани «Свит» 

вошел в ТОСЭР и получает 
значительную поддержку 
от правительства, в том 
числе компенсацию ча-
сти процентной ставки по 
привлеченному кредиту. 
В следующем году предпри-
ятие сможет претендовать 
на возмещение затрат в 
рамках реализации инве-
стиционного проекта – до 
20 млн рублей. Помогает 
ГК и то, что она получила 
существенные льготы по 
налогам.

– Я в бизнесе уже 30 лет и 
могу сказать, что такой под-
держки не видела еще ни-
когда. Кредитные ресурсы 
доступны. Нам помогают и 
заботятся о нас, – сказала 
Галина Шишлакова.

Губернатор Виктор То-
менко надеется, что в ре-
гионе будет открываться 
больше подобных предпри-
ятий, а инновационные и 
экологичные инициативы 
получат широкое развитие. 
Правительство поддержи-
вает бизнес в этом.

Легкая промышлен-
ность – одно из важных 
направлений для эконо-
мики Алтайского края, 
в ней больше 170 пред-
приятий. Она вошла в 
топ по инвестициям в от-
расли промышленности 
региона – 600 млн рублей 
(111,7%). Крупнейший ин-

вестиционный проект 
легкой промышленности 
страны, например, реали-
зуется в Алтайском крае на 
Барнаульском меланжевом 
комбинате.

Продукция предприя-
тий края (СИЗ) активно ис-
пользовалась в больницах 
во время пандемии ковида. 
Сейчас отшивается много 
изделий для специальной 
военной операции.

Что касается ГК «Свит», 
ее изделия представлены в 
собственной сети рознич-
ных магазинов «Дрёма». 
Кроме Алтайского края, 
официа льные дилеры 
продукции есть в Красно-
дарском, Красноярском, Ха-
баровском краях, Свердлов-
ской и Иркутской областях 
и в различных регионах 
Казахстана.

Кстати, первый цех ГК 
«Свит» – по производству 
одеял – был запущен в 2007 
году. На сегодня предприя-
тие выпускает более 1500 
наименований продукции. 
На нем работают 167 чело-
век. В 2023 году планирует-
ся выручка 632 млн рублей. 
В этом году предприятие 
собирается заплатить в 
бюджет края 18 млн рублей 
налогов.

Тамара ЛОГИНОВА,  
Евгений НАЛИМОВ 

(фото)

СОЦИУМ

При нынешнем запросе 
сограждан на внутрен-
ний туризм, казалось 
бы, нашим специали-
стам из Белокурихи 
можно спокойно почи-
вать на лаврах. Но они, 
наоборот, подготовили 
к нынешнему сезону но-
вую услугу для гостей 
популярного курорта 
– мобильное приложе-
ние для консультаций с 
врачом. Оно рассчитано 
на длительный диалог, 
более долгий, чем время, 
проведенное гостями в 
Белокурихе.

Идя за гостями
Еще в 2012 году совет дирек-

торов АО «Курорт Белокуриха» 
принял решение, что вместе 
с реконструкцией и вводом 
новых мест размещения для 
гостей необходимо не отста-
вать и от новых потребностей 
клиентов, следить за их отно-
шением к качеству оказывае-
мых услуг.

Михаил Шефер, коммер-
ческий директор курорта, 
напомнил:

– Следуя новым потребно-
стям, меняя услуги по запросам 
от гостей, мы в 2012 году сдали 
новые этажи в санатории. Номе-
ра там соответствовали уровню 
«4 звезды». Эта работа продол-
жается и сейчас. Перестраивая 
в расширенном формате номе-
ра, вводится этаж уже с уровнем 
«5 звезд». В санаториях «Сибирь» 
и «Катунь» также идет подобная 
реконструкция.

Но не только стены меняют-
ся в корпусах трех санаториев 
в Белокурихе. Гости получают 
теперь возможность постоян-
ного диалога со своим врачом, 
чтобы узнать про все необхо-
димые для поправки здоровья 
рекомендации.

После пандемии
Заместитель главного врача 

курорта «Белокуриха» Игорь 
Жиляков отмечает, что месяцы 
вынужденных ковидных огра-
ничений не только подтолкну-
ли многих сограждан бережнее 
относиться к своему здоровью, 
но и расширили возможности 
для специалистов найти но-
вые формы взаимодействия 
со своими пациентами.

– По известному определе-
нию Всемирной организации 
здравоохранения (ВОЗ), здоро-
вье человека на 50% зависит 
от его образа жизни – от фи-
зической активности, от того, 
что он ест, где проживает, чем 
дышит, от эмоциональных и 
психологических факторов, ко-
торые на него действуют дома 
и на работе, – подчеркивает 
Игорь Жиляков.

Специалисты в Белоку-
рихе давно поняли, что ма-
лоэффективно управлять 
здоровьем без активного вов-
лечения в этот процесс самого  
пациента.

Поэтому и была разработа-
на специальная программа 
для цифрового центра пре-
вентивной медицины. Хотя 
этот центр откроется в горо-
де-курорте в сентябре, но сама 
программа сейчас на стадии 
завершения.

Превентивная медицина 
основана на четырех прин-
ципах. Во-первых, это вы-
явление ранних признаков 
неблагополучия. Во-вторых, 
само понятие «превентив-
ность» («предупреждение» в 
переводе с латинского) пред-

полагает сделать основной 
упор на профилактику. Еще 
одно «п» – это персональный 
подход к каждому пациенту. 
А последнее, четвертое «п» 
означает партисипативность. 
Этот термин больше известен 
сейчас предпринимателям – 
как определение для способа 
организации совместной де-
ятельности, основанного на 
взаимной ответственности, 
сотрудничестве. Но в превен-
тивной медицине партисипа-
тивностью называют вовлече-
ние самого пациента в процесс 
выздоровления.

Как это работает?
Заключив договор с одним 

из российских производителей 
программного обеспечения, 
новаторы из Белокурихи рас-
считывают, что пациент или 
отдыхающий через свой теле-
фон будет на связи с врачами 
курорта.

При оплате путевки клиен-
ту предлагается просто скачать 
новое мобильное приложение. 
После этого у гостя появляет-
ся прямой контакт со своим 
лечащим врачом.

– Сразу успокою, что в эту 
программу мы будем вовле-
кать с самого начала лишь не-
большое количество наших 
отдыхающих, – заверяет Игорь 
Жиляков.

Возможность получения 
любой интересующей кон-
сультации через программное 
обеспечение – новое главное 
преимущество. Обычно спра-
шивают пациенты про то, ка-
кие анализы нужно с собой 
привезти на курорт, какие есть 
противопоказания по проце-
дурам при их диагнозе. Теперь 
клиент сможет загрузить через 
полученное приложение свои 
анализы. Программа обраба-
тывает эти данные и высве-
чивает врачу все отклонения, 
сравнивая их с нормой. Врач, 
проанализировав все «крас-
ные флажки», выделенные 
в программе, консультирует 
будущего пациента сразу же 
о возможностях его лечения в 
санатории и стоит ли вообще 
ему приезжать в Белокуриху.

Если противопоказаний нет 
и отдыхающий приезжает на 
курорт, то и здесь начинают 
действовать все уже перечис-
ленные принципы превен-

тивной медицины. Пациента 
учат правильному питанию и 
питьевому режиму, проводят 
медицинские процедуры для 
детоксикации (очищения) ор-
ганизма, привлекают психоте-
рапевта, стараются выбрать 
индивидуальный двигатель-
ный режим.

При выезде из санатория от-
дыхающий, который участво-
вал в эксперименте,  получит 
результаты изменений, произо-
шедших с ним со времени ди-
агностики при его появлении 
на курорте. Позднее у пациента 
сохранится возможность оста-
ваться в контакте со своим 
лечащим врачом. Например, 
предусмотрены две бесплат-
ные консультации в течение 
года после посещения сана-

тория. Клиент снова сможет 
загрузить свои анализы, чтобы 
врач смог ознакомиться с ре-
зультатами лечения и спустя 
три – шесть месяцев после вы-
езда. И на основе полученных 
данных вносятся коррективы 
в дальнейшее лечение, если 
оно необходимо.

В  п р о г р а м м е  т а к ж е 
предусмотрен для пациентов 
и такой сервис, как «Оценка 
уровня своего здоровья».

– Конечно, с мобильными 
приложениями работают мно-
гие санатории. Но с такой ори-
ентацией на превентивную 
медицину мы будем первыми, 
– особо отметил Игорь Жиля-
ков.

Евгений ПЛАТУНОВ,
Евгений НАЛИМОВ (фото)

Учитель русского языка и литера-
туры Безрукавской средней школы 
Рубцовского района Варсеник Сте-
панян вошла в число победителей 
Всероссийского конкурса молодых 
учителей.

Конкурс «Лучшие педагогические прак-
тики» стал одним из мероприятий в рамках 
Года педагога и наставника.

Варсеник Степанян представила на суд 
жюри авторскую методику работы с текстом 
«Чтение через ощущение» с использованием 
музыкального ряда и иллюстраций. Успеш-
ная презентация опыта привела к победе и 
Летней школе, которая проходила в Москве.

Корреспондент «Алтайской правды» узнал 
много интересных подробностей.

– Варсеник, как давно используете 
свою методику?

– Я пришла работать в Безрукавскую школу 
три года назад, окончив Алтайский государ-
ственный педагогический университет. Уже 
через год смогла апробировать со своими стар-
шеклассниками методику работы с текстом 
«Чтение через ощущение», где основная идея 
звучит так: «Все способны!» Сначала ребята 
работают над текстом (будь это проза или 
же поэзия), делят его на части, составляют 

цитатный план. Выделяют слова, которые 
помогают подобрать иллюстрации, музыку, 
звуки, и создают небольшой фильм, презен-
тацию, звуковой ряд. Ученики используют 
этот прием при подготовке к творческим 
выступлениям, конкурсам чтецов, напри-
мер для Всероссийского конкурса «Живая 
классика».

– Использовали похожие наработки 
будучи студентом?

– Да, в студенческий период тоже часто 
использовали прием чтения под мелодекла-
мацию, но без подбора иллюстраций к тексту.

– Как вы считаете, почему нужно 
принимать участие в таких меропри-
ятиях, как Летняя школа?

– Чтобы уметь правильно выстраивать 
образовательный и воспитательный процесс 
для нашего подрастающего поколения, в 
котором очень важен творческий подход. 
Образовательная программа Летней школы 
включала темы по психологии и педагогике, 
затрагивала вопросы креативности и совре-
менного искусства.

Лекции, тренинги и мастер-классы про-
вели для нас опытные эксперты из сферы 
образования, психологии и культуры. Они 
поделились не только полезными знаниями 
из своих областей, но и игровыми, команд-
ными инструментами, которые можно ис-
пользовать в любых дисциплинах.

Для нас, педагогов, очень важно иметь 
площадку, на которой бесплатно и доступ-
но можно было бы получать вдохновение, 
обмениваться опытом, находить ответы на 
непростые вопросы, связанные с воспита-
нием подрастающего поколения, переда-
чей знаний и выстраиванием эффективной 
коммуникации не только с детьми, но и с 
родителями.

Дмитрий СЕРДОВ

  ЗДРАВООХРАНЕНИЕ .

  ПРОИЗВОДСТВО .  ТВОИ ЛЮДИ, АЛТАЙ .

Доктор – в мобильнике

Новоалтайские инновации  
поддержал губернатор

Любовь к профессии – 
залог успеха

ФАКТ
В конкурсе «Лучшие педагогические 
практики» участвовали 560 молодых 
педагогов из регионов России. Жюри 
отобрало 102 лучшие работы, авто-
ры которых были приглашены в Лет-
нюю школу.

СПРАВКА
По данным АО «Курорт Белокуриха», на 17% больше  
появилось в городе гостей из западных регионов  
России, особенно из Москвы и Подмосковья. Прирост 
численности иностранных гостей к показателям про-
шлого сезона составил 50% (приезжало 400 человек, 
теперь – 600).

Пандемия подтолкнула технологии медуслуг.

ООО «Правый берег» информирует
о проведении в период с 10.07.2023 по 31.08.2023 гербицид-

ной, фунгицидной и инсектицидной обработки земельных 
участков сельхозназначения, расположенных в Заринском рай-
оне, на территориях Зыряновского, Новодраченинского, Старо-
драченинского, Смазневского, Сосновского сельских советов, 
с кадастровыми номерами: 22:13:000000:120, 22:13:160006:1206, 
22:13:160006:1203, 22:13:160006:1193, 22:13:160006:1199, 
22:13:110014:998, 22:13:110014:23, 22:13:110014:992, 22:13:110014:1031, 
22:13:110014:990, 22:13:110014:1263, 22:13:110014:987, 22:13:140007:1534, 
22:13:140007:113, 22:13:140007:1527, 22:13:140007:91, 22:13:110015:1482, 
22:13:110015:1578, 22:13:110015:1481, 22:13:080004:964, 22:13:080004:1641, 
22:13:080004:1633, 22:13:110015:1483, 22:13:110015:1492, 
22:13:110015:1495, 22:13:110015:1528, 22:13:110015:1485, 22:13:110015:1817, 
22:13:110015:1808, 22:13:160006:1214, 22:13:160006:1212, 22:13:110014:30, 
22:13:110014:27, 22:13:110014:997, 22:13:110014:29, 22:13:110014:31, 
22:13:110014:32, 22:13:080004:1957, 22:13:080004:1975, 22:13:080004:962, 
22:13:080004:961, 22:13:080004:963, 22:13:080004:1955, 22:13:110014:1020, 
22:13:140007:1797, 22:13:110015:1494, 22:13:110015:1546, 22:13:110015:1559, 
22:13:080004:1646, 22:13:110015:1572, 22:13:110015:1479, 
22:13:080004:1644, 22:13:080004:1645, 22:13:110015:1568, 
22:13:110015:1569, 22:13:140007:1536, 22:13:140007:1554, 
22:13:110015:1547, 22:13:140007:1555, 22:13:140007:1549, 22:13:000000:122, 
22:13:110015:1527, 22:13:110015:1588, 22:13:110015:1062, 22:13:140007:1826, 
22:13:140007:1825, 22:13:140007:1576, 22:13:140007:1563, 22:13: 
140007:1562, 22:13:140007:1564, 22:13:140007:1569, 22:13:140007:1535, 
22:13:110015:1537, 22:13:110015:1057, 22:13:140007:1800, 
22:13:140007:1525, 22:13:110015:1479, 22:13:110015:1573, 22:13:110015:1809, 
22:13:110015:1479, 22:13:110015:1544, 22:13:110015:1486, 22:13:110015:1489, 
22:13:110015:1803, 22:13:110015:1812, 22:13:110015:1545, 22:13: 
140007:1552, 22:13:140007:1551, 22:13:080004:1644, 22:13:080004:1646, 
22:13:080004:1621, 22:13:080004:1648, 22:13:110015:1543, 
22:13:110015:1801, 22:13:080004:1964, 22:13:080004:1961, 
22:13:080004:1649, 22:13:080004:962, 22:13:140007:1525, 
22:13:140007:1581, 22:13:140007:1577, 22:13:140007:1581, 
22:13:140007:1808, 22:13:110015:1491, 22:13:110015:1561, 22:13:110015:1802.

Обработка полей будет проводиться наземным способом препа-
ратами 3-го класса опасности для человека и 1-го класса опасности 
для пчел – Альфатек, Фактория, Амплиго, Карате Зеон, Лямбда-С 
(инсектициды, действуют на обмен в кальциевых каналах, нару-
шают функцию нервной системы, отравление проявляется в по-
ражении двигательных центров, в сильном возбуждении), 2-го 
класса опасности для человека и 3-го класса опасности для пчел –  
Амистар Экстра, Колосаль Про (системные комбинированные 
фунгициды, ингибирующие митохондриальное дыхание и био-
синтез стеринов, в результате чего происходит гибель вредного 
организма), 3-го класса опасности для человека и 3-го класса опас-
ности для пчел Элатус Эйс (системные комбинированные фунги-
циды, ингибирующие митохондриальное дыхание и биосинтез 
стеринов, в результате чего происходит гибель вредного организ-
ма), Клетодим Плюс Микс – системный гербицид проникает через 
надземные органы и перемещается к корневой системе, воздей-
ствуя на ее проводящую систему, что приводит к гибели растения.

Рекомендуемые сроки изоляции пчел в ульях – на период 
обработки и после нее не менее 6 суток, погранично-защитная 
зона для пчел не менее 5 км.

ООО «Алтай» информирует
о проведении в период с 10.07.2023 по 25.07.2023 фунгицидной 

и инсектицидной обработки земельных участков сельхозназна-
чения, расположенных в Заринском районе, на территориях Но-
вомоношкинского, Новокопыловского сельских советов, с када-
стровыми номерами:

22:13:130007:44, 22:13:130007:2266, 22:13:130007:2265, 
22:13:130007:2525, 22:13:130007:2272, 22:13:130007:2262, 
22:13:130007:2528, 22:13:130007:2269, 22:13:130007:2247, 
22:13:130007:2216, 22:13:000000:154, 22:13:120007:881, 22:13:120007:877, 
22:13:120007:784, 22:13:120007:852, 22:13:130007:2196, 22:13:120007:856, 
22:13:120007:857, 22:13:130007:2197, 22:13:130007:2222, 22:13:130007:2238, 
22:13:130007:2217, 22:13:130007:68, 22:13:130007:2244, 22:13:120007:864, 
22:13:130007:2203, 22:13:130007:2215, 22:13:130007:2204.

Обработка полей будет проводиться наземным способом пре-
паратом 2-го класса опасности для человека и 3-го класса опасно-
сти для пчел – Амистар Экстра, СК (ингибирует биосинтез сте-
ринов), препаратами 3-го класса опасности для человека и 1-го 
класса опасности для пчел – Айвенго, КЭ (действующее веще-
ство влияет на обмен кальция в синапсах и натрий-калиевые 
каналы, нарушает функцию нервной системы насекомых-вре-
дителей) и Амплиго, МКС (действующее вещество воздейству-
ет на рианидин-рецепторы (RyR), регулирующие нервную и мы-
шечную активность насекомых посредством изменения уровня 
кальция в клетках).

Рекомендуемые сроки изоляции пчел в ульях – на период об-
работки не менее 4–6 суток.

Реклама «АП», ул. коРоленко, 105, 5 этаж, 501 каб. тел. 63-34-78.
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(Начало на 1 стр.)

Продукция ГК «Свит» пользуется спросом не только в Алтайском крае.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

СТАДИОН
  ИСПЫТАНО НА СЕБЕ .

Как «драконов» веслом гоняли

Универсальный боец
  ЗНАЙ НАШИХ! .

  АФИША .
Спор Шумахеров

В программе первой полноценной недели июля в Алтай-
ском крае несколько больших спортивных мероприятий, 
а одно из них – с приставкой «историческое».

8–9 июля на аэродроме Панфилово в селе Новороманово 
впервые в истории Алтайского края состоятся соревнования 
по дрэг-рейсингу всероссийского статуса – Кубок RDRC Сибирь. 
Организаторы сообщают, что в гонках примет участие больше 
пилотов, чем когда-либо. За рекорды на трассе с алтайскими 
гонщиками будут спорить их противники из разных уголков 
страны. Привлекательность соревнований по дрэг-рейсингу 
всероссийского значения в том, что участники, занявшие с 
первого по пятое место в своем классе, автоматически получат 
звание кандидата в мастера автомобильного спорта. В гонках 
рангом ниже это более длительная процедура.

Еще одно увлекательное спортивное событие примет с 7 
по 9 июля село Жилино Первомайского района, где состоится 
мультидисциплинарный фестиваль СпортФест «Жилинские 
просторы – 2023». На поляне в окрестностях села соберутся 
спортсмены и любители из многих регионов России, что-
бы разыграть медали в нескольких дисциплинах: 7 июля – 
спортивный лабиринт, туристическая полоса препятствий, 
трейл-забег «Жилино-ночное» (1,5; 3,7; 8,5 км); 8 июля – при-
ключенческая командная гонка «Алтайский рогейн» (на вы-
бор бегом или на велосипеде, в форматах 2, 4 или 8 часов); 9 
июля – спортивное ориентирование в заданном направлении, 
спринт. Отдельные зачеты будут среди семей и ветеранов 
старше 55 лет.

А с 6 по 10 июля на гребном канале Барнаула пройдет пер-
венство Сибирского и Уральского федеральных округов по 
гребле на байдарках и каноэ.

Историческое 
золото

Воспитанница СШОР Констан-
тина Костенко София Штиль 
стала первой доморощенной 
спортсменкой в истории нашего 
края, которая выиграла золото 
чемпионата России по гребле на 
байдарках и каноэ. 

Знаменательное событие прои-
зошло 30 июня на канале Москва 
в столице. На чемпионате страны 
собрались сильнейшие российские 
гребцы, однако даже в звездном со-
ставе не затерялась молодежь из 
Алтайского края. В финале на 500 
метров (олимпийская дистанция) 
среди каноэ-двоек участвовал экипаж 
Софии Штиль и Дарьи Гладковой из 
Волгоградской области. В прошлом 
году девушки выигрывали бронзу 
и серебро на чемпионате России, но 
теперь дотянулись до вершины пьеде-
стала: в напряженной борьбе за золо-
то их каноэ опередило на несколько 
сотых секунды тандем Ангелины 
Губановой из Санкт-Петербурга и 
москвички Алины Ковалёвой.

Однако на этом триумфе девушки 
решили не останавливаться и 2 июля 
выиграли еще и 200-метровый финал!

А к двум золотым наградам Со-
фии Штиль хочется добавить и успех 
16-летней Анастасии Власовой, кото-
рая сотворила большую сенсацию в 
Москве, заняв второе место в финале 
на 500 метров среди каноэ-одиночек. 
Она была самой молодой участницей 
стартов и обогнала практически всю 
взрослую элиту страны.  

Две дюжины
Алтайские пловцы привезли 

21 медаль с летних Игр паралим-
пийцев «Мы вместе. Спорт».

В рамках паралимпийских сорев-
нований в Дзержинске проходил 
чемпионат России по плаванию 
среди спортсменов с поражением 
опорно-двигательного аппарата. 
В соревнованиях среди 350 спор-
тсменов участвовали и пловцы из 
Бийска, подопечные заслуженного 
тренера России Елены Соколовой 
и тренера Антона Папушина, кото-
рые собрали россыпь наград и уста-
новили сразу несколько рекордов 
российского, континентального и 
мирового уровня.

Так, трехкратный чемпион 
Паралимпийских игр Роман Жда-
нов установил рекорды Европы в 
плавании на дистанции 50 метров 
брассом и 150 метров в комплекс-
ном плавании, а Анна Иванова в 
плавании вольным стилем побила в 
своем классе рекорд страны и уста-
новила новый мировой рекорд на 
дистанции 200 метров. Также она 
показала лучшее в Европе время 
на 100-метровой дистанции в пла-
вании на спине. Всего же Жданов 
и Иванова завоевали в Дзержинске 
по шесть медалей: Роман выиграл 
все свои заплывы, а Анна лишь 
однажды стояла не на вершине 
пьедестала, а ступенью ниже.

Кроме того, сразу три золотые и 
одну серебряную медаль выиграл 
Егор Ефросинин, полный комплект 
наград собрал Алексей Ганюк, а Ва-
дим Мелехин увез из Дзержинска 
серебро и бронзу.

Плюс четыре
По итогам чемпионата России 

по городошному спорту, который 
проходил в Подольске на прошлой 
неделе, в Алтайском крае появятся 
сразу четыре мастера спорта.

Всероссийские состязания среди 
мужчин и женщин проводились в 
личном и командном зачетах. За 
медали боролись 16 регионов стра-
ны, в том числе и Алтайский край. 
Пусть наши земляки не заняли при-
зовых мест, но выступили очень 
достойно, выполнив нормативы 
МС. 14-летняя Татьяна Матвиенко 
из села Раздольного Родинского рай-
она стала первой в Алтайском крае 
представительницей прекрасного 
пола, которой покорился мастер-
ский рубеж! Затратив 130 бит на 90 
фигур, она заняла 16-е место среди 
всех участниц. У мужчин мастер-
ский норматив (132 биты на 90 фи-
гур) выполнили Роман Ли и Сергей 
Корогод из села Раздольного, а так-
же избранный в этом году новым 
председателем краевой Федерации 
городошного спорта Константин 
Воронин из Барнаула. Отметим, что 
до этого в крае было всего четыре 
мастера спорта по городкам.

  ПАНОРАМА .
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Материалы страницы подготовил 
Иван БЛАЖЕНКО

На акватории гребного канала в 
третий раз прошел Кубок журна-
листов по гребле на лодках класса 
«Дракон». Разрезая водную гладь 
лопастями весел, корреспондент 
«Алтайской правды» познал мно-
гие нюансы этого экзотичного и 
молодого для края вида гребли.
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Вообще, гребле на драгонботах (так на-

зывают длинное каноэ с головой дракона и 
хвостом в спортивных кругах) уже порядка 
2000 лет. Этот вид спорта, как нетрудно до-
гадаться по символической форме судна, 
зачинался в Китае. Он достаточно быстро 
стал популярным в азиатской стране, в 
первую очередь за счет своей ориентации 
на массовость, ведь лодка вмещает сразу 
от 10 до 20 человек. По разным оценкам, 
в Китае сейчас выступают на «драконах» 
около 50 миллионов спортсменов.

В России, конечно, и особенно в Алтай-
ском крае, такая экзотика долго не находила 
спроса. Да и зачем, когда есть олимпийский 
спорт – гребля на байдарках и каноэ, в ко-
тором развита качественная тренерская 
школа, есть сильные спортсмены, боль-
шие перспективы. Но в 2021 году девять 
китайских «драконов» перебрались-таки в 
Барнаул. В это сложно поверить, но именно 
журналисты первыми опробовали на об-
новленном канале и проторили собствен-
ным примером дальнейшие перспективы 
развития этого вида гребли.

– Сейчас гребля на драгонботах – это офи-
циальный вид спорта, по которому проходят 
многие крупные международные турниры, 
он охватывает большое количество людей 
по всему миру, поэтому несколько лет назад 
было принято решение внедрить его и в 
Алтайском крае, – рассказывает председа-
тель региональной Федерации гребли на 
байдарках и каноэ Юрий Шамков. – Были 
закуплены девять лодок из Китая, а первы-
ми на них пропыли по гребному каналу 
участники дебютного Кубка журналистов. 
Только через год в регионе была создана 
Студенческая лига по гребле на «драконах» 
и сапбордах, затем пошли первые соревно-
вания, правда в них чаще выступали наши 
каноисты и байдарочники. Только в этом 
году прошли полноценные краевые стар-
ты среди студентов, и некоторые из них 

впервые получат спортивные разряды. Мы 
хотим сформировать сборную региона и 
заявиться на всероссийские старты, чтобы 
ребята прогрессировали, набирались опыта.
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Пока студенты набираются опыта, жур-

налисты, представители пресс-службы 
правительства региона и Общественной 

палаты края, а также местные блогеры и 
художники в третий раз определяли, чей 
«дракон» быстрее преодолеет 500-метро-
вую дистанцию. Среди участников со-
ревнований были как новички, так и 
«бывалые». Я, например, уже опробовал 
китайское судно в том самом 2021 году, 
но с тех пор из памяти вылетели многие 
нюансы, коих в этом спорте огромное 
количество.

В наших драконовидных каноэ умести-
лось по 12 человек, считая барабанщика и 
направляющего в хвостовой части. Итого-
вый результат напрямую зависел от каж-
дого из членов экипажа, так что «проехать 
зайцем» было невозможно. Если хоть один 
человек окунает весло в воду невпопад, то 
лодка в лучшем случае теряет скорость, а 
в худшем – устойчивость. Важнее всего в 
этом спорте грести на одном дыхании, в 

одном ритме. А работать веслом – это тоже 
целая наука. Мало просто в ритм попадать, 
нужно при этом заводить лопасть в воду 
под перпендикулярным углом от плеча и 
вынимать ее не позже уровня бедра, иначе 
начнется «фехтование» с позади сидящими.
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Когда мы подгребали к старту первого 
полуфинала, в котором также участво-
вали еще две лодки, то все это в голове 
вполне создавало систему. Но только 
прозвучал сигнал судьи, как общий хаос 
охватил наш экипаж. В брызгах, криках, 
суете мы финишировали третьими. Од-
нако в финал проходила лучшая четверка 
по времени, так что 3 минут 29 секунд 
нам вполне хватило, чтобы пробиться в 
главный заезд (за бортом борьбы осталась 
вторая команда журналистов).

Попробовали переменить звенья, 
все еще раз обсудили. Договорились, в 
каком ритме будем плыть, что кричать 
при загребах (остановились на бодром 
«Оп!»). А еще условились, что в случае 
попадания в призы намеренно пере-
вернем лодку, устроим шоу. В итоге нам 
немного не хватило до третьего места, 
но условный приз за самый эффектный 
финиш мы все же взяли. А заодно мно-
гие из нас открыли купальный сезон.

Тем временем Кубок журналистов 
по гребле на лодках «дракон» выиграла 
команда пресс-службы краевого прави-
тельства со временем 3 минуты 6,99 се-
кунды. На втором месте расположилась 
команда ОПАК, а тройку сильнейших 
замкнули дебютанты соревнований – 
коллектив «Творцы».

Барнаулец Иван Соловьёв из клуба смешанных 
единоборств Top Team Siberia в конце мая вы-
играл свой девятый бой в профессиональной 
карьере, отправив в нокаут опытного Антона 
Мора на турнире ACA Young Eagles 35 в июне 
его 18-летняя подопечная Татьяна Девятова 
стала чемпионкой страны по смешанным 
единоборствам ММА. Мы узнали, как Ивану 
удается совмещать удачную спортивную 
карьеру с тренерской.
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– Расскажи про свой 
последний бой в Росто-
ве-на-Дону.

–В поединке с Мором 
думал, что победителем 
выйдет тот, у кого характер 
крепче, ведь мы примерно 
одинаковы по опыту. Но 
все решили миллиметры, 
на которые мои руки ока-
зались длиннее (улыбается). 
Рубились мы на встречных 
курсах, просто в некоторых 
случаях меня выручала ре-
акция, ускользал от удара 
за доли секунд. А во втором 
раунде уже я хорошо попал.

– Ты мастер спор-
та по панкратиону, 
универсальному бою, 

ММА. Владение столь-
кими стилями дает 
тебе преимущество 
в клетке?

– Отрабатываю все эти 
аспекты в равной степени, 
потому что всегда найдутся 
ударник или борец лучше 
меня, нужно быть готовым 
ко всему. Если хочешь быть 
конкурентоспособным в 
мире смешанных едино-
борств, то нельзя концентри-
роваться на чем-то одном. Я 
универсальный боец, и это 
меня не раз выручало в клет-
ке.

– Что вообще для 
тебя сейчас важнее 
– соревнования или 
профкарды?

– Я люблю смешанные 
единоборства, выступаю 

по пяти-шести различным 
видам боевого искусства, и у 
меня есть минимум корочки 
КМС по каждому из них. Мне 
это в удовольствие. И заод-
но хочется быть примером 
для своих воспитанников. 
Поэтому и выступаю везде, 
где только появляется воз-
можность.
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– Сегодня Иван Со-
ловьёв – это больше 
спортсмен или тренер?

– В равных пропорциях и 
спортсмен, и тренер (улыба-
ется). У меня есть спортив-
ные достижения, но и мои 
подопечные не отстают!

– К слову о воспитан-
никах. За счет чего Та-
тьяне Девятовой уда-
лось с первой попытки 
выиграть чемпионат 
страны по ММА?

– На чемпионат страны 
Таня поехала предельно под-
готовленной физически и 
ментально, она готовилась 
к соревнованиям несколько 
месяцев и подошла к ним 
на пике формы. Соперни-
цы были мастеровитые, 
поопытнее Тани, но она 
задавила их своим настро-
ем, характером опять же. 
Всего было три поединка, а 
главный – с призеркой чем-
пионата страны из Тульской 
области.

– Какие видишь в ней 
амбиции и какие ее са-
мые сильные качества?

– Она дисциплиниро-
ванная, трудолюбивая, и 
эти качества помогли ей 
к 18 годам добиться таких 
больших успехов, притом 
что у меня она занимается 
всего 2,5 года. В ее случае ра-
ботает выражение «порядок 
бьет класс». Если продолжит 
в том же духе, то ее ждет мно-

жество больших побед впе-
реди. В том числе и на про-
фессиональном уровне, куда 
она стремится. Ментально 
к нему она точно готова, но 
нужно еще физики подна-
брать и опыта. Думаю, года 
через два-три Таня уже смо-
жет выступать там.
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– А что скажешь про 
смену, есть в Top Team 
Siberia подрастающие 
таланты?

– В каждом возрасте есть 
ребята, которые могут че-
го-то достичь. Они непо-
хожи друг на друга, но во 
многих вижу задатки, ко-
торые можно развивать. 
Как? Наверно, жизненный 
опыт помогает. Я же в себе 
когда-то нашел это, хотя был 
среднестатистическим пар-
нем во всех видах спорта. 
Теперь вижу в других. И моя 
цель – выжать максимум из 
каждого, в ком есть хоть чу-
ток задатка.

– Какой твой секрет в 
тренерском деле?

– У меня есть педагогиче-
ское образование и опыт в 
смешанных единоборствах, 
я проходил множество обу-
чений, спортивных курсов. 
Все это позволяет мне пи-
сать собственные програм-
мы тренировок. При этом 
постоянно читаю специ-
альную литературу, учусь 
чему-то новому. Если старые 
методики по физической 
подготовке еще действуют, 
то медицинские – нет. 

Большое интервью читайте 
на сайте «АП».
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Искупались - водичка теплая!

Иван Соловьёв атакует.

Заезды на лодках проходили «нос в нос».

Команда пресс-службы правительства края стала победителем.
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Под крышей спортивного объекта уместились крытый каток 
площадью 4,5 тысячи квадратных метров, тренажерный зал, 
места для занятий фитнесом и хореографией.


